



Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium der Justiz

Ihr Ansprechpartner
Dr. Alexander Melzer

Durchwahl
Telefon +49 351 564 15010
Telefax +49 351 564 16189

presse@
smj.justiz.sachsen.de*

18.12.2025

Sachsens Justizministerin beglückwünscht neu gewählte Richterinnen am Bundesgerichtshof und am Bundesverwaltungsgericht

Berlin (18.12.2025) - Der Richterwahlausschuss hat am 18. Dezember 2025 in Berlin neue Richterinnen und Richter beim Bundesgerichtshof und beim Bundesverwaltungsgericht gewählt, unter ihnen Frau Vorsitzende Richterin am Landgericht Antje Schiller zur Richterin am Bundesgerichtshof und Frau Vorsitzende Richterin am Finanzgericht Dr. Franka Lau zur Richterin am Bundesverwaltungsgericht. Die Richterinnen und Richter der obersten Gerichtshöfe des Bundes werden von der zuständigen Bundesministerin gemeinsam mit dem Richterwahlausschuss berufen und vom Bundespräsidenten ernannt.

Justizministerin Prof. Constanze Geiert beglückwünscht die Gewählten: »Bundesrichterinnen und -richter werden aufgrund ihrer herausragenden Qualifikation ausgewählt. Mit der Wahl von Frau Schiller und Frau Dr. Lau zu Bundesrichterinnen erhalten zwei exzellente ostdeutsche Juristinnen die Möglichkeit, ihre beeindruckende Karriere an den obersten Gerichten des Bundes fortzusetzen. Der Freistaat Sachsen ist stolz darauf, diese beiden hochqualifizierten und engagierten Richterpersönlichkeiten an den Bundesgerichtshof und das Bundesverwaltungsgericht zu entsenden. Die Wahl der beiden Juristinnen aus Sachsen unterstreicht zudem das hohe Niveau der sächsischen Gerichtsbarkeit und der Justiz insgesamt. Ich wünsche ihnen viel Erfolg und Freude in dem neuen verantwortungsvollen Amt.«

Antje Schiller wurde im Jahr 2005 zur Richterin auf Probe ernannt und infolge dessen beim Sozialgericht Chemnitz und beim Landgericht Leipzig eingesetzt. 2009 wurde sie zur Staatsanwältin bei der Staatsanwaltschaft Leipzig ernannt. Von 2012 bis 2015 war Frau Schiller als wissenschaftliche Mitarbeiterin an den Bundesgerichtshof abgeordnet. Im Jahr 2019 wurde sie zur Richterin am Landgericht Leipzig und 2024 – ebenfalls am Landgericht Leipzig – zur Vorsitzenden Richterin ernannt, als welche sie seitdem tätig ist.

Hausanschrift:
Sächsisches Staatsministerium
der Justiz
Hansastraße 4
01097 Dresden

www.justiz.sachsen.de/smj

* Kein Zugang für verschlüsselte
elektronische Dokumente. Zugang
für qualifiziert elektronisch signierte
Dokumente nur unter den auf
www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html
vermerkten Voraussetzungen.

Dr. Franka Lau wurde im Jahr 2001 zur Richterin auf Probe ernannt und war infolge dessen beim Amtsgericht Leipzig sowie im Abordnungswege beim Sächsischen Staatsministerium der Justiz tätig, wo ihr 2003 das Amt einer Regierungsrätin übertragen wurde. Im Jahr 2004 erfolgte ihre Ernennung zur Staatsanwältin bei der Staatsanwaltschaft Leipzig. Während einer mehrjährigen Abordnung an das Sächsische Staatsministerium des Innern wurde sie zur Richterin am Sozialgericht ernannt und war im Anschluss an die Abordnung bei den Sozialgerichten Chemnitz und Dresden tätig. Von 2011 bis 2014 wurde Frau Dr. Lau als wissenschaftliche Mitarbeiterin an das Bundesverwaltungsgericht abgeordnet. Nach einer anschließenden Abordnung an das Sächsische Landessozialgericht in Chemnitz wurde sie dort 2014 zur Richterin ernannt. 2020 erfolgte die Ernennung zur Vizepräsidentin des Verwaltungsgerichts Leipzig und 2025 zur Vorsitzenden Richterin am Finanzgericht in Leipzig, wo sie seitdem tätig ist.